
Protokoll der öffentlichen Ausschusssitzung des  Bildungs-,Sozial- und 
Kulturausschusses der Gemeinde Felde am 17.09.2013 

 
Beginn: 19.30 Uhr 
Ende:    22.20 Uhr 
 
Teilnehmer: 

- Petra. Paulsen (Vorsitzende) 
- Silke. Dzierzon 
- Hauke. Peters 
- Hans-Eberhard Frenzel 
- Dietrich Kirchner 
- Natascha. Otten-Schmahl. 
- Michael Vogt (Protokoll) 

 
 
 Es waren ca. 14 Gäste anwesend. 
 
TAGESORDNUNG:  

1.    Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2.   Mitteilungen 
3.   Einwohner und Einwohnerinnen fragen 
4.   Protokolle vom 25.4.2013 und 14.8.2013 
5.   Offene Ganztagesschule 
5.1.  Sachstandsbericht  
5.2.  Neubesetzung der Stelle ‚Küche‘ 
6.   Kita 
6.1.  Erwerb von Material für die Krippengruppe 
6.2.  Aufstockung des Stundenkontingentes 
6.3. Reinigung/Sauberkeit 
7.   JuZ  
7.1.  Aufwandsentschädigung für Praktikant 
8.   VHS 
8.1.  Renovierungsarbeiten 
8.2.  Reinigung/Sauberkeit 
9.   Info-Flyer der Gemeinde  
10.   Stellungnahme Schulentwicklungsplanung 
11.   Ergebnisse der Themenauswertungen und weiteres Verfahren 
12.   Antrag auf Förderung des Weihnachtsoratoriums 
13.   Verschiedenes 

 
 
 
TOP 1. Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit 
fest.  
Die Tagesordnung wird geändert, der Punkt 6.2 wird nicht öffentlich behandelt. 
 
 
 
 



TOP 2. Mitteilungen 
-      Das Semester der VHS begann am 7.9.13 mit einem Tag der offenen Tür. 

     Hauptschwerpunkt war ‚Indien‘, der Erlös des Tages geht an die   
     Organisation „Ärzte für die Dritte Welt“. 
- Der Kindergarten feierte sein Sommerfest am 30.08.13. Es gab wie jedes 

Jahr ein vielseitiges Programm. 
- Am 27.08.13 besuchte die Vorsitzende eine Dienstbesprechung in der KiTa. 

Es wurde sich ausgetauscht sowie Wünsche ausgesprochen. 
- Am 29.08.13 war eine Begehung in der Schule mit der neuen Rektorin Frau 

Steines. 
Es wurde über den allgemeinen Zustand gesprochen und eine Lösung für 
die vakante Stelle in der OGS Küche gesucht. Es wurde eine ‚Zwei-Stellen-
Lösung angedacht, bei der sich die Kräfte gegenseitig vertreten können. 
Dieser Vorschlag soll vom Amt geprüft werden. 

- Die Auswertung der Themensammlung hat am 24.08 + 10.09.2013 
stattgefunden. Ein 3. Termin ist für den 01.10.13 um 16.30Uhr vereinbart. 

- Es hat eine Einweisung durch Apetito und Citti in der Küche stattgefunden. 
Es wurde festgestellt, dass die vorhandenen Geräte nicht sachgemäß 
bedient und auch nicht gewartet wurden. Eine Reparatur ist notwendig und 
ist für die Herbstferien geplant. 

- Das Fußball Minisportfeld wurde ehrenamtlich gereinigt.  
Der allgemeine Zustand der Sportanlage in Felde ist besorgniseregend. 

  
TOP 3. Einwohner/innen fragen 

Keine 
 
TOP 4. Protokoll 

Wurde mit Änderungen festgestellt.  
Die Änderungen betreffen: 
 
Protokoll vom 14.8. 
Die Bezeichnung des Ausschusses muss geändert werden:  

Bildungs-, Sozial- und Kulturausschuss 
 
Protokoll vom 25.4. 
Kann und muss nach der langen Zeitdauer und aufgrund des Wechsels in der  
Zusammensetzung nach der Wahl  unverändert übernommen werden.  
Allerdings:  Der damalige Vorsitzende Ulrich Hauschildt hat gegenüber Frau 
Paulsen eingeräumt, dass wichtige Teile fehlen. Deshalb wird dem Protokoll 
von heute (17.9.) nach Absprache mit Herrn Hauschildt und im Ausschuss ein 
Erinnerungsprotokoll von Frau Paulsen hinzugefügt: 
 
In der Ausschusssitzung am 25.4.2013 wurde im nicht-öffentlichen Teil 
besprochen: 
 
Dass Frau Fischer aus der bereits vorliegenden Wunschliste der 
Krippengruppe die wichtigsten Wünsche auswählt und dem Ausschuss mitteilt. 
 
Dass sich Frau Fischer und Frau Kock gemeinsam mit dem Team Gedanken 
darüber macht, wie die Stundenkontingente und die Aufteilung der Erzieher 
auf die Gruppen verändert werden können, so dass Frau Kreft die Leitung 



einer Krippengruppe komplett übernehmen kann. Das Ergebnis ist dem 
Ausschuss mitzuteilen. 

Frau Fischer hat die Ergebnisse ihrer Überlegungen im Juni 2013 dem 
Vorsitzenden Uli Hauschildt per Mail mittgeteilt. 

 
 

TOP 5.  Offene Ganztagsschule 
 
5. 1. Sachstandsbericht 

Frau Steines wird sich in naher Zukunft nach Abschluss ihrer 
Einarbeitungszeit melden, damit über die Zukunft und Organisation der OGS 
gesprochen werden kann. 
Hr. Kirchner stellt die Situation in der OGS dar. 
 

5.2.  Neubesetzung der Stelle: Küche 
Am Montag, 23.09.13 um 18.00 Uhr findet eine Sichtung der  
Bewerbungsunterlagen im Gemeindezentrum statt. Teilnehmer: H. Peters,  
D. Kirchner, N. Otten-Schmahl, P. Paulsen und M. Vogt  
Es wird über die Stellenausschreibung diskutiert. 

           Der Ausschuss befürwortett einstimmig die Fortführung des  Auswahl- und 
           Einstellungsverfahrens, wie von der GV beauftragt.  
  . 

TOP 6. Kita 
 

6.1.  Erwerb von Material für die Krippengruppe 
        Es liegen verschieden Angebote für einen Krippenwagen, Tetra Matten sowie 
        ein Akustik Memory vor. 
        Nach einer lebhaften Diskussion, unter Einbezug der Zuhörer über eine 
        eventuelle Anschaffung der Materialien verschiebt der Ausschuss die 
        Entscheidung darüber und stellt fest, dass im Hinblick auf den Bollerwagen ein 
        Stellplatz im Kindergarten gefunden werden muss. Frau Fischer gibt zudem an, 
        dass noch genügend Finanzmittel in ihrem Haushalt sind, um die restlichen  
        Materialien anschaffen zu können. Sie wird für die nächste Sitzung einen neuen  
        Antrag stellen. 
 
6.3.  Reinigung/Sauberkeit  
        Im Kindergarten gibt es Beschwerden hinsichtlich der Sauberkeit. Die Firma  
        Koch ist bereits im Dezember 2012 aufgefordert worden, nachzubessern. Die im  
        Gesprächsprotokoll festgehaltenen Vereinbarungen wurden von Seiten der 
        Reinigungsfirma nicht eingehalten. Es wird über ein Kündigung des  
        Reinigungsvertrages zum 31.07.2014 nachgedacht. Zunächst soll die Fa. Koch 
        aufgefordert werden, die Absprachen aus dem Dezember 2012 sowie die  
        Vertragsbedingungen genauestens einzuhalten. 
        Die Kindergartenleitung wird gebeten, die geleistete Arbeit regelmäßig zu  
        kontrollieren. 
 
TOP 7. JuZ 
 
7.1.   Aufwandsentschädigung für Praktikanten 

Der BSK Ausschuss empfiehlt der GV dem Praktikanten im Juz, Herrn Alex 
Bunk, eine Aufwandsentschädigung in Höhe von 200,-€ monatlich zu zahlen. 



Zusätzlich wird empfohlen, einen Vertrag zu unterzeichnen, damit 
Rechtssicherheit und Vollständigkeit der Aktenlage im Amt erreicht wird. 
Erläuterung: Die Zahlung einer Aufwandsentschädigung entspricht der 
bisherigen Praxis der Gemeinde Felde. 

Einstimmig 
 

TOP 8. VHS 
 

 8.1 Renovierungsarbeiten 
Der BSK Ausschuss empfiehlt der GV, den Raum 5 der VHS der von Frau 
Mahlke gewünschten Raumnutzung anzupassen (d.h. neuer Boden und 
Heizungsthermostate). 
Erläuterung: Der Linoleumboden ist alt und ist nicht mehr in Ordnung, für 
Gymnastik, Yoga o.ä. wäre ein neuer Boden wünschenswert. Über neue 
Thermostate könnte die Heizung in Raum 5 und 6 an die Steuerungsanlage 
angeschlossen werden. 

Einstimmig 
 
     8.2 Reinigung/Sauberkeit 

 Es wird beanstandet, dass nicht ausreichend gereinigt wird. 
 

Der BSK Ausschuss empfiehlt der GV, die vertraglichen Grundlagen in Bezug 
auf die Reinigung der VHS zu überprüfen und gegebenenfalls anzupassen.  
Erläuterung: Die Reinigungsdauer von einer Stunde pro Woche erscheint dem 
Ausschuss nicht ausreichend zu sein. 

Einstimmig 
 
TOP 9. Info-Flyer der Gemeinde 
 Für den von Barbara Prinz erarbeiteten Flyer können noch Änderungswünsche 

bis zum 30.09.13 eingebracht werden. Die Änderungswünsche bitte an Silke 
Dzierzon und Barbara Prinz senden. Die beiden werden eine neue Vorlage 
erstellen und dem Ausschuss vorstellen. 
 

TOP 10. Stellungnahme Schulentwicklungsplanung 
 Keine Stellungnahme notwendig. Der Schulentwicklungsplan stellt die 

Gegebenheiten vor Ort korrekt dar. 
 
TOP 11. Ergebnisse der Themenauswertungen und weiteres Verfahren 

Nach Abschluss der  Auswertungsrunde erstellt die Vorsitzende für die nächste 
Ausschusssitzung  eine schriftliche  Zusammenfassung. 
 

TOP 12. Antrag auf Förderung des Weihnachtsoratoriums 
Der Ausschuss empfiehlt der GV, einen Zuschuss von 300,- € an die 

Kirchengemeinde Westensee zu zahlen. Dieser Zuschuss darf, wie beantragt, 

ausschließlich für das Weihnachtsoratorium 2013 genutzt werden. 

Erläuterung: Auch in 2012 wurde das Weihnachtsoratorium in gleicher Höhe 
unterstützt. 

Einstimmig 
 

 
 



TOP 13. Verschiedenes 
Die Parksituation am Felder Seegarten wird von Herrn Vogt kritisiert und für 
gefährlich gehalten. 

 Vogelschießen ist am 14.06.2014.  
Die Vorsitzende erbittet Vorschläge für den Festausschuss. Es werden keine  
gemacht. 
Die OGS veranstaltet gemeinsam mit dem Kindergarten ein Laternelaufen am 
08.11.13. Der Ausschuss ist sich einig, dass es in der Zukunft, möglichst ab 
2014,  wieder ein gemeinsames, großes Laternenfest geben sollte.  
 
 
 
 
 

 
Die Vorsitzende     Protokollführer   
 
 
 
 
 
Petra Paulsen              Michael  Vogt 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Felde, 30.10.2013 
 


